

Óscar Mazín

Realizó sus estudios de licenciatura en la Universidad Iberoamericana, los de maestría en Historia en El Colegio de Michoacán y los de doctorado en la misma disciplina en la Escuela de Altos Estudios en Ciencias Sociales de París. Se desempeña como profesor-investigador del Centro de Estudios Históricos de El Colegio de México. Es Secretario de la Mesa Directiva de la Academia Mexicana de la Historia e Investigador Nacional nivel III (Sistema Nacional de Investigadores-Conacyt).

Sus investigaciones se concentran en el estudio comparado de la iglesia y la sociedad en el imperio español y la Nueva España (siglos XVI-XVIII). Asimismo ha realizado una gran labor de coordinación y asesoría de catalogación de los archivos de la Catedral de Morelia, Michoacán, de la catedral metropolitana de la Ciudad de México, así como del archivo histórico de la catedral de San Cristóbal de las Casas, Chiapas.

Actualmente coordina el equipo mexicano de La Red Columnaria sobre estudio de las Monarquías ibéricas (siglos XVI-XVIII) y también el Cuerpo Académico “Historia social y cultural” del sistema PRODEP-SEP. Es miembro de número de la Academia Mexicana de la Historia, en la que ocupa el sitio número 1 desde el año 2010.

Algunas de sus publicaciones son Iberoamérica. Del descubrimiento a la independencia (El Colegio de México, , 2007); Gestores de La Real Justicia: Procuradores y Agentes de Las Catedrales Hispánicas Nuevas En La Corte de Madrid. I El Ciclo de México: 1568-1640 (El Colegio de México, 2007); Una ventana al mundo hispánico, ensayo bibliográfico (obra de dos volúmenes editada por El Colegio de México en 2006 y 2013), también es editor de los libros Las representaciones del poder en las sociedades hispánicas; Las Indias Occidentales. Procesos de incorporación territorial a las Monarquías Ibéricas así como Permanencias y Huellas. Comprender un Mundo Global en la Identificación del Patrimonio Novohispano, todos publicados en 2012.

A lo largo de su trayectoria ha recibido distintos premios y reconocimientos, entre los cuales destacan el premio Francisco Xavier Clavijero a la mejor investigación en historia y etnohistoria en 1996; el Reconocimiento al mérito. Antonio García Cubas al mejor libro de antropología e historia en 2000; el premio Edmundo O' Gorman, correspondiente al área de Teoría de la Historia e Historiografía en 2007; el premio Francisco Javier Clavijero al mejor trabajo de divulgación en 2008; y en 2016 se le otorgó la Cátedra Primo Feliciano Velázquez de El Colegio de San Luis.